

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V

Sábado 25 de Agosto de 1906

NUM. 1415

La llave de la frontera

El Gobierno General de Argelia hizo saber por decreto de cinco de los corrientes que en adelante quedaban prohibidas todas las transacciones con el Imperio marroquí por la vía de tierra.

¿Las causas de ese cerrojazo á la frontera?

No tratemos de averiguarlas y fijémonos en los efectos que produjo.

Tan pronto como en Uxda se tuvo noticia de la prohibición, el Pachá tomó represalias ordenando á los comerciantes marroquíes que no pagasen sus deudas á sus acreedores de Marnia.

¡Donosa guerra de tarifas!

En Marnia nadie se explicaba la medida del gobierno argelino, mucho más teniendo en cuenta que se tomaba precisamente en la época en que los negociantes de dicha población hacían sus cobros á favor de la recolección en los campos de Marruecos.

La disposición del Pachá de Uxda produjo en Marnia un espantoso pánico y los comerciantes se apresuraron á reunirse redactando una protesta que elevaron á la vez al Gobernador General de Argelia y al ministro de Comercio.

El documento decía así:

«Los que suscriben comerciantes importadores y exportadores matriculados en Marnia protestan enérgicamente contra la decisión del Gobierno general de 5 de Agosto que prohíbe las relaciones comerciales con Marruecos por la frontera terrestre. El Pachá de Uxda ha ordenado á los comerciantes marroquíes que no paguen á sus acreedores de Marnia. En la actualidad los marroquíes deben más de un millón á los que suscriben y la Plaza de Uxda tiene provisiones para dos meses. La medida, pues, no tendrá ninguna eficacia.

Esperamos que la prohibición será inmediatamente levantada y si así no se hace nuestro mercado se arruinará y la ciudad de Marnia hará un *krack* cuyas consecuencias pagarán únicamente los franceses.

Esa medida viola el decreto de 17 de Diciembre de 1896 referente á la exportación por las aduanas y nosotros hacemos reserva de los derechos que nos corresponden para formular indemnización de perjuicios».

Segun nuestros informes el Gobierno general ha vuelto de su acuerdo y

actualmente la frontera argelino-marroquí está abierta como lo estaba.

No hemos de echarnos á la busca del motivo verdadero de la prohibición á que venimos refiriendonos, porque lo mismo se nos podría decir que se trataba de una medida higiénica que de una operación económica, aunque la verdadera razón estuviera en una causa política que es lo mas probable.

Lo único cierto es que el Pachá de Uxda estuvo en lo cierto al disponer que nadie pagase.

¿Qué es el pago de una mercancía sino un acto de relación comercial?

Intérpretes para los cuerpos

El *Diario Oficial* publica las bases siguientes para la creación de plazas de intérpretes prácticos en los Cuerpos que constituyen esta guarnición:

1.ª Se crea una plaza de intérprete para el regimiento de Infantería de Melilla, otra para el batallón Disciplinario, otra para el escuadrón de Cazadores y otra para las tropas de Artillería.

Estos intérpretes desempeñarán todas las comisiones que se les ordenen, propias de sus servicios, tanto en paz como en campaña, y acompañarán á las tropas en las marchas y ejercicios que disponga el jefe del Cuerpo respectivo. A los del escuadrón y tropas de Artillería se les facilitará caballo cuando el servicio lo exija. Enseñarán las palabras árabes más usuales á las clases y soldados de mejores aptitudes, pudiendo pernoctar dentro ó fuera del cuartel á juicio del jefe del cuerpo ó unidad.

2.ª El reclutamiento se llevará á cabo dando preferencia, con arreglo á lo dispuesto en el apartado b de la base 7.ª de la Real orden del 31 de Marzo del corriente año (*Diario Oficial* núm. 74) á las clases y soldados que habiendo cumplido su servicio activo sin notas desfavorables, hayan adquirido prácticamente el conocimiento del árabe en las Academias creadas por dicha soberana disposición, recurriendo, caso de no haber individuos procedentes del Ejército en estas condiciones, á los paisanos, sean ó no indígenas, de confianza ya probada y que reúnan condiciones para este servicio.

El límite máximo de edad en todos los casos será de treinta años y el má-

yor tiempo que puedan servir hasta los cincuenta.

El primer enganche se hará por cuatro años con cincuenta pesetas mensuales y ración de pan, y el segundo por tres años con 60 y ración de pan, aumentándose después 5, también mensuales, por cada año, sin poder exceder de 100 el total.

3.ª Si los intérpretes son individuos sujetos al fuero de Guerra, aun cuando no estén en servicio activo, podrán vestir el uniforme del Cuerpo á que estén agregados, y de no serlo, usarán el distintivo especial que V. E. disponga. Caso de ir uniformados podrán llevar como armamento tercerola y machete.

4.ª Todos los gastos que ocasione este servicio serán sufragados por los fondos de material de los Cuerpos y unidades respectivas.

De Tánger

El nuevo Pachá Si-Belghazi ha manifestado que hará cuanto esté de su parte para que los sangrientos sucesos del zoco grande no se repitan.

Convencido de la necesidad de tener en Tánger fuerzas suficientes para imponer el orden á las turbulentas kábilas, ha formado un proyecto de reorganización militar que en seguida someterá al Sultán Muley Abd-el-Azis.

Segun el proyecto se formarán dos batallones de á 600 plazas que prestarán siempre servicio en la plaza.

Cada soldado percibirá cinco reales, los oficiales treinta y los kaidas cinco duros.

El Tesoro de Fez delegará en Tánger en la persona de Si-Mohammed Yukasi, Comisario Imperial de Aduanas quien entregará las sumas necesarias para el sostenimiento de la tropa.

Desde lo sucedido en el zoco, los soldados de la guarnición de Tánger no sueñan más que en la pólvora y en los combates.

Constantemente se dirigen á la playa donde cualquier hecho insignificante dá lugar á un vivo tiroteo que ya ha costado la vida á dos tranquilos caminantes.

Hace pocas noches pasaba por una calle de las afueras el cortejo de una boda y los askaris creyeron que se trataba de los angherinos rompiendo el fuego que, afortunadamente no tuvo consecuencias.

Los dedos se les hacen enemigos.

La semana en Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Todas las sesiones de la Bolsa durante la última semana han sido lánguidas y perezosas, de tal manera que no se recuerda nada comparable en una larga serie de años, al extender las miradas retrospectivas. La totalidad de operaciones en cinco días hábiles no llega á completar una suma de 200.000 pesetas.

Los títulos pequeños de la Deuda Interior, que constituye el núcleo principal de la escasa contratación se cotizan con prima de 50 ó de 60 céntimos, y la doble respecto á la liquidación queda reducida á una diferencia de 5 céntimos.

Las Libras, á 97'67.

En París el Exterior español pasa desde 96'20 á 96'50, para quedar en 96'40. Las minas de Riotinto, muy animadas, subiendo por decenas desde 1,672 á 1716, último cambio.

José M.ª de Arévalo.

Del carnet de una parisiense

EL CLUB AL AIRE LIBRE

Desde el año último, los llamados «clubs al aire libre» vienen haciendo furor en París, habiéndose acentuado en la estación presente la predilecta atención que los más elegantes representantes de la vida mundana experimentan hacia ellos.

El corro en los paseos, no es ya si no la antesala que conduce á estos otros, agradabilísimos lugares, que son indiscutiblemente, desde que el avance de la primavera hace subir el termómetro, los sitios preferidos por todos los elegantes que permanecen en París y que este año son mas numerosos que otras veces, puesto que muchos limitan sus ausencias á la breve temporada de baños que una prescripción facultativa les impone, y son no pocos los que prefieren las comodidades de su casa y de su jardín de verano á las incomodidades de un hotel á tanto diario.

En el Bosque de Bolonia, el Circolo celebra sus reuniones, rebosantes siempre de público distinguido. Las mesas se ven continuamente ocupadas, siendo muchos los momentos en que no se encontraría una disponible

ni á peso de oro, y el aspecto de alegre animación que tan ameno paraje ofrece es realmente atractivo y encantador, haciéndole más sugestivo las notas claras de las lindas «toilettes» de verano que lucen las hermosas elegantes que embellecen con su presencia el bullicioso conjunto.

Otro de los sitios más frecuentados es Puteaux, cada vez más bello, y en el que sería empeño loco, á no ser «madrugando» mucho, encontrar sitio disponible para almorzar ó tomar el té.

En este «club», el polo es, como siempre, de los más brillantes, y lástima grande es que no se abra de noche al público. Por lo demás, allí desde el polo hasta el «Zymkhana» y los juegos infantiles, los recreos, no pueden ser más atractivos ni variados.

El juego hoy más de moda es el «golf», del que se ha tomado el nombre de «club», y es digno sucesor del «croquet», que tan buenos ratos nos hizo pasar en tiempos ya algo lejanos.

Sabido es que este divertido juego, uno de los más higiénicos que se han inventado, procede de Inglaterra y consiste en hacer recorrer un gran trayecto, á palos, una pelota de caucho y gutapercha de pequeñas dimensiones; pero suavemente, de manera que caiga en un hoyo.

El ganar consiste en hacer que la pelota caiga con el menor número de impulsiones en 9 ó 10 hoyos, que es á lo que se juega la partida más corta, distantes unos de otros 300 metros por lo menos y entre los cuales se colocan obstáculos, tales como vallas, zanjas pequeñas, etc., para dificultar la maniobra del jugador y que este no pueda imprimir á la pelota una dirección en línea recta.

Este juego que no puede resultar más chistoso y divertido, tiene todo su tecnicismo en las palabras «club» (paño), «ball» (pelota), «drive» (larga distancia), «put» (dulcemente, con

suavidad) y «hole» (hoyo), y fué traído á Paris, hace unos seis años, por Mr. Braussod.

Hoy que es el juego de moda, exige ya á los elegantes traje apropiado, y es de ver lo lindas que se presentan algunas diestras jugadoras con sus camisolines de frescas y caprichosas telas y sus faldas cortas y flotantes.

Ellos visten trajes completos de tela blanca flexible, chaleco abierto y camisa de franela.

Estos «gols» ó «clubs» son distintos, segun se jueguen en terreno llano ó accidentado, y ellos, con el «tennis» y el «polo» son los recreos preferidos al aire libre.

Respecto á este sigue jugándose en un campo de césped, y en sus dos extremos se elevan los piquetes blancos en cuyos vértices ondula juguetón el banderín bicolor.

Dada la señal los fogosos «poneys» impacientes y llenos de nerviosidad, avanzan guiados por sus expertos ginetes. No se hacen esperar los jugadores, provistos de sus mazas de madera pendientes de las muñecas y á ellas sujetas por flexibles correillas.

Mientras montan á caballo, los «marcadores» apuntan los nombres de los jugadores ó el color de su casaca; estos se colocan frente unos de otros, se arroja la pelota y el «stick» ó sea el látigo-mazo, sube y baja, gira, rebota, y en tanto los «poneys» parecen desbordarse corriendo á galope tendido tras de la pelota, se persiguen, se apelonan, giran sobre sus remos traseros, se separan para volverse á juntar...

Esta elegante distracción exige ser buen jinete, tener buen caballo y por razones especiales de sus propias leyes de juego, un traje especial que consiste en calzón blanco, botas de montar con vueltas, gorra elevada de jockey y rígida malla ó casaca de color, que á distancia y en los uni-

dos grupos que se formen dejen distinguir á unos jugadores de otros.

Frisette.

Paris, Agosto 1906.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Con el fin de facilitar la asistencia farmacéutica en esta Plaza, esta Junta ha acordado subvencionar con 3.200 pesetas anuales al farmacéutico que se establezca en las inmediaciones del puente del Polígono con la obligación de facilitar medicinas gratis á todos los pobres y sus familias residentes en los barrios exteriores, y se hallen incluidos en el padrón para la asistencia médica gratuita.

Igualmente acordó la Junta dar otra subvención de 1.800 pesetas al farmacéutico que se establezca en los barrios interiores adquiriendo igual obligación con respecto á los pobres y sus familias que residan en los barrios del Mantelete, Alcazaba y parte alta de la Plaza.

En virtud los Profesores de Farmacia que deseen tomar á su cargo cualquiera de estos servicios, podrán presentar proposición escrita en la Secretaría de esta Junta y dirigida al Excmo. Sr. Presidente de la misma, antes de las 18 del día 31 del corriente mes.

Melilla 1º de Agosto de 1906.

El Vocal Secretario Intº
EMILIO MARMOL.

Ecos de la insurrección

Ayer tarde se recibieron en esta Plaza noticias de Chafarinas participando que desde las dos se oía fuego de cañón y fusilería hácia el Muluya suponiéndose que se libraba un combate entre leales y rebeldes.

A la hora de cerrar el número no hemos podido recoger mayores informes del combate.

Moros llegados del Muluya con quienes hemos hablado nos han dicho que en las fuerzas del Pretendiente se re-

gistran muchas deserciones á causa de la falta de víveres.

Todos convienen en que la situación no puede prolongarse mucho siendo inminente un encuentro importante.

Procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de lo que ocurra.

NOTICIAS

Obras

En la instalación de la «Industria Africana» se están llevando á cabo importantes obras de ampliación á fin de instalar las máquinas que la empresa piensa montar.

Mando

Durante la ausencia del Excmo. Señor General D. Julián Chacel se ha encargado de la 2.ª Jefatura, Subinspección y Presidencia de la Junta de Arbitrios el Coronel de Ingenieros D. Mauro Lleó.

Llegado

Se encuentra en Melilla el farmacéutico D. Carlos del Corral Domínguez que pasará breves días en esta.

Bien venido.

Escuadrón Cazadores de Melilla

Debiendo procederse á la venta en pública subasta de cuatro caballos que de desecho tiene este Escuadrón, se avisa á los licitadores que en ella quieran tomar parte, que esta tendrá lugar el día 26 del presente mes á las once, en el cuartel que ocupa el mismo.

Melilla 8 Agosto 1906.—El Comandante Mayor, Manuel Fernandez.—V.º B.º.—El Teniente Coronel Primer Jefe, Morcillo.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF

(1)

ENRIQUE VILCHEZ

EL ÁGUILA

Lejos, muy lejos, allá donde las montañas de la Noruega se confunden con el azul del cielo, donde los picos centellean con extraños colores violados, el águila tenía su nido en la quebradura de una roca abrupta y salvaje.

Más abajo y rodeándola, existían barracones poblados de pinos, donde los torrentes se estrellaban y saltaban formando surcos cada vez más profundos.

Al apuntar el día, el águila tomaba rápido vuelo y se deteniá cerniéndose sobre sus potentes alas en las regiones donde no alcanzaban las miradas humanas, y desde allí espía y buscaba su presa, distinguiendo sin esfuerzo, tanto la espesa alameda, como el muleto trotando en las hierbas de los prados.

El cabrito, loco de alegría, que jugaba, saltaba y realizaba el difícil ejercicio de sostenerse en

equilibrio en la arista viva de una roca, hacía de repente una rápida y peligrosa ascensión.

La liebre, que al salir de su madriguera se frotaba aun los ojos y no había empezado su tocado matinal, era cogida súbitamente y podía contemplar el mundo desde el punto de vista tan elevado que las veletas de los campanarios de siete aldeas, se perdían en la niebla bajo sus ojos.

Otros días, el águila, atravesaba centenas de leguas, por encima de las mesetas de la cordillera, de las landas grises, de rocas ciclópeas é insondables abismos; á las montañas lejanas se sucedían otras montañas, y detrás de ellas, hacia el Oeste, se extendía el tempestuoso mar de hielo. Cada línea de montañas, indicaba un reino, que el águila en el curso de los años había conquistado y reinado como señora absoluta.

Desgraciado del intruso que se atrevía á penetrar en los dominios á ella sólo reservados.

Mas de una vez el águila había tenido que sostener singular combate con otro animal de su propia especie, bastante osado para infringir los decretos de su tiránica voluntad. Combate terrible, las plumas volaban y caían, como los copos de nieve; pero de nieve ensangrentada, hasta que uno de los dos adversarios caía al suelo casi inanimado.

Las fronteras de su imperio estaban siempre manchadas de sangre.

Una mañana, después de una excursión de más de cien leguas, por todos los ámbitos de sus dilatados dominios, el águila volvía á su nido con un cervantillo recién nacido entre sus garras.

Cuando se aproximó, batió con violencia sus alas; su grito salvaje resonó multiplicado por los ecos producidos por el aire reflejado en los millares de concavidades de la montaña.

Las fuertes ramas con que había formado la base de su nido estaban rotas. Lo habían saqueado y devastado; su aguilucho, que ya empezaba á volar, su aguilucho cuyo pico y garras sostenían presas de gran tamaño, su hijo, lo habían robado.

El águila se elevó muy alto, tan alto, que el eco de sus gritos desgarradores no turbaba aquellas inmensas soledades.

Dos cazadores que salían del bosque oyeron por encima de sus cabezas un terrible graznido.

Uno de ellos llevaba á la espalda una cesta de mimbres y en ella á un aguilucho cautivo.

Mientras que los dos hombres andaban el largo camino que conducía hacia las quintas situadas en el valle, el águila, sin perderlos de vista, se cernía en el espacio.

A través de los claros azules de las nubes, se

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

La huelga de los mineros

Habla Dávila.—El orden público.—Optimismo.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas á la salida del despacho que á juzgar por los informes que tiene recibidos el orden público está asegurado en Bilbao y que por lo tanto el conflicto se reduce á la huelga de los mineros en si misma.

En cuanto á los trabajos de arreglo que se hacen ha dicho que tiene confianza en que la solución no se hará esperar teniendo palabras de elogio para las autoridades militares y civiles de la capital de Vizcaya.

Tocante al origen de la huelga el Ministro de la Gobernación estima que los obreros tienen razon en sus pretensiones si bien censura con energia que traten de promover desordenes para conseguir lo que solicitan.

Precisamente—decía el señor Dávila—obrando de esa manera impiden con su conducta el obtener satisfacción porque nadie tiene derecho á cometer desmanes.

Ministro de viaje.—La huelga aumenta.—Reunión.

El Ministro de Marina ha salido por el ferrocarril central para San Sebastian con objeto de complimentar á los Reyes.

El Ministro no lleva malas impresiones creyendo posible el término del conflicto obrero.

Sin embargo la huelga lentamente ya ganando varios officios.

La tranquilidad material no ha vuelto á alterarse.

Los patronos han vuelto á reunirse acordando tras corta deliberación mantener las contestaciones que dieron á las demandas de los mineros.

Trabajos.—Discreción.—Orden

Los huelguistas hacen grandes esfuerzos encaminados á conseguir que se produzca el paro en toda la Zona fabril.

A pesar de las gestiones que se hacen en contrario es posible que los mineros consigan sus propósitos.

El Ministro de la Gobernación dice que los huelguistas han dado una prueba de discreción al no intentar que los panaderos secunden el movimiento escluyendoles de la solidaridad.

Contra los patronos.—La huelga

ga licita
El Sr. Dávila ha manifestado que los obreros tienen razon sobrada y culpa del conflicto á los patronos que deben abandonar su intransigencia.

Añadió que considera licita la huelga mientras sea pacífica. No ha vuelto á alterarse el orden en Bilbao.

Conferencia.—Informes.—A Bilbao.

Los Sres. López Domínguez y Gullón han celebrado una detenida conferencia suponiéndose que trataron de la huelga de Bilbao.

El Presidente del Consejo ha informado detenidamente al Rey de lo que sucede en la capital de Vizcaya.

El General Zappino ha cumplimentado á la Reina madre en San Sebastian y después ha salido para Bilbao.

También ha salido para el mismo punto una compañía de ingenieros.

La insurrección

Los telegramas que se reciben de la Habana dicen que la situación empeora rápidamente.

Los insurrectos van aumentando en toda la isla habiendo atacado á un tren militar.

Dícese que hay bastantes muertos y heridos.

Cambios del día 23

Paris. 11'00
Londres. 00 00

En Valparaiso

De las ruinas de la ciudad van extraidos 2.000 muertos.

En barrios apartados se han abierto algunos comercios.

Continúa el reparto de socorros entre los perjudicados.

De todas las provincias se reciben fuertes envíos de dinero y víveres.

Dícese que el Ministro de Chile en Madrid ha perdido cuarenta millones en la catástrofe.

Llegada

Ha llegado á San Sebastián, siendo recibido por las autoridades, el Ministro de Instrucción Pública.

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar nuestra edición no hemos recibido el resto del servicio de nuestro corresponsal la Agencia Fabra á causa de averías en la linea terrestre.

El Regulador

Grandes novedades de Paris, Berlin y Barcelona que ofrece á precios ventajosos.

Por 2'25 ptas. precioso corte traje Señora.

Muebles novedad al contado y á plazos.

CARMEN, 2

Sección Recreativa

GEROGLIFICO COMPRIMIDO.
Remitido por X, y dedicado á Un Don Juan Modesto.

PLIM

CHARADA

Remitida por Chulalonkón y dedicada á Am-20.

Primera, tercera y cuarta musicales son las tres;
dos le contestó ayer Marta á un un-dos-cuatro de Andrés, y en cambio admitió una carta de TODO que tuerto és.

SOLUCIONES ANTERIORES

A los geroglíficos comprimidos:

Cante flamenco

Fabricantes de telas

A la charada musical:

Selva

Han remitido soluciones exactas:

Marquitos.—K. K. Tua.—La nena con vista.—Dos de servicio.—El predestinado.—M. S. L.—Uno que se llevará cuatro cintas—B. B. B.—El Posturas.—La del velo gris.—Mimi.—R. N.—Don Incordio.

CORRESPONDENCIA

B. B. B.—

¿Bueno, bonito y barato?

¿Bizco, buho y bailarín?

¿Blanco, bolero y beato?

¿Cuál de las tres será al fin la horma de su zapato?

¡Ah! y si abre usted la e también podrá decir

¡bée! ¡bée! ¡bée!

El Preste Juan de las Indias.—Siento decirle á vuesa merced, ó á vuesa majestad, ó á la vuesa que os corresponda, pues yo no he llegado aún á enterarme si sois pontífice, monarca ó anfibio, que de uno ú otro modo, hacéislo bastante mal para las isulas que tenéis.

Y no debéis, mi ilustre mariposón y pasatiempista, doleros de esta humilde advertencia, porque no ignoraréis que el adulator es el enemigo de peor especie.

Reverentemente bésoos la mano.

Cascaritas.—Todo eso está muy bien hecho, pero resulta un poquito pesado,

y con estos calores,

Cascaritas,

hay que buscar las cosas ligeritas.

Uno que se llevará cuatro cintas.—

Si las corre V. tan bien como versifica, no creo que se lleve más cintas que las de los calzoncillos.

ISAAC.

Por ausentarse

su dueño se venden dos coches de alquiler enganchados. Tanto los caballos como las guarniciones están en muy buenas condiciones.

Para informes: Calle San Miguel 2, frente á la farmacia militar.

Bazar de la Unión

Economato Militar y La Estrella Oriental.—San Miguel 26.

DAVID J. MELUL

Se acaba de recibir un gran surtido de la acreditada Perfumería Gal de Madrid, el que tengo el gusto de ofrecer al público á precios de fábrica.

Como fin de temporada se hacen grandes rebajas en los siguientes géneros:

Sombreros de paja para caballeros y niños, americanas de alpacas negras y en colores, trajes para niños de 3 á 10 años, sombreros de paja para baños á 0'75 y 0'50 uno, gorras de hule, sábanas turcas é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

NOTA.—En las compras que se efectúen con destino á regalos de la Tómbola para la próxima feria, se hacen grandes rebajas.

Academia Preparatoria

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALEJANDRO R. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente á la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.º de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

Se vende una cabra. Infantería 2.

SE VENDE

El precioso kiosco y ampliación situado á la izquierda de la salida de la Puerta de Santa Bárbara en muy buenas condiciones.

Informarán en la Guarnicionería de D. Vicente Samper, Mantelete.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martinez Campos 3, (Polígono).

GRAN TALLER

DE

Carpintería y Ebanistería

20—CALLE ALTA—20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Venta de molduras, chapas y todo lo concerniente al ramo de ebanistería.

Grandes facilidades para el pago

SE ALQUILA

un piso alto calle de la Iglesia número. 4. En la misma informarán.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Joaquín Rey, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Teniente de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados a la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería, y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Agosto saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VÉLARDE

Admitiendo carga y pasajeros a los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreos y demás serán de cuenta del receptor.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

SERVIZIO ITALO SPAGNUOLO

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El día 8 de Septiembre saldrá de Marsella directo para Melilla, Ceuta, Tetuán, Gibraltar, Puertos de Marruecos, y CANARIAS, el magnífico vapor

ALEMAGNA

admitiendo carga y pasaje

Para informes, dirigirse a sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.ª

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas a máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcainos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras. Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes

Mil pesetas al que presente capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Salchichón de Milán.	Kg.	4'00
Jamón de Montánchez		4'00
Jamón de Trevélez y Asturias		4'25
Morcilla		2'50
Queso de plato		3'00
nata		3'25
Mahón		2'25
Aceitunas rellenas de anchoas	Bote	1'00
Anchoas en salmuera		0'75
Biscochos de Mallorca	Kg.	4'00
Fruitalini (refrescos comprimidos)	Uno	0'10
Bananas	Caja	3'90
Frutas surtidas		3'25
Cerveza alemana	Botella	0'75
Piña	Lata	0'65
Extracto Liebig	Bote	1'40
Café caracolillo	Kg.	2'75
Hacienda escogido		2'85
Costillas saladas		1'25
Nuevo surtido en galletas inglesas.		

MIRAMAR

Sucursal de La Africana, situada en la playa de San Lorenzo.

Ha quedado abierto al público este magnífico establecimiento en el que sus propietarios no han omitido gasto ni sacrificio alguno para complacer a los más exigentes.

Comidas a la carta. Cubiertos desde seis reales en adelante.

Los huéspedes de La Africana pueden hacer la comida de la tarde en este elegante Restaurant.

Se sirven helados, vinos y licores de todas clases.

Plato del día: CALLOS

Pianos

Se alquilan y venden al contado y a plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmonía: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Se recomienda a los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española. Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán
Depósito: GRAN CAFE YUDAH.
—General Macías, al lado del Casino Español.

La Dulce Alianza

Café, Confeitería y Pastelería de JOSE RUIZ.

Caseta a la entrada del Parque Hernández.

Esmerada confección en dulces de todas clases. Bombones finos, caramelos de los Alpes. Cerveza Dam, helada. Cerveza Velten, Cerveza Bohemia y de otras marcas.

Sorbetes y helados de todas clases.

Vinos y licores de acreditadas marcas.

Se sirven encargos a domicilio.

Gran café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario, a Ptas. 2'50 kilo.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 28

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller; General Margallo, 28

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes a este ramo a precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrería del Sr. Ledot, (Manteleto).

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto a la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50. Para los no suscriptores 2'00.